
“秋冬攻势”战正酣

案件线索有奖举报电话：

3908000

来自千里之外

的道谢短信

本报通讯员 张建设

11

月

1

日中午，温县公安局“片儿警老李”

微博平台收到一则来自福建泉州的道谢短信。

咋回事？

原来，

10

月

24

日，专程从福建泉州回到温

县为其外甥女补办二代身份证的闫某， 在网上

向“片儿警老李”求助，称其外甥女王某某明年

高考报名急用二代身份证，截止日期为

10

月

28

日，学生家长十分焦急。 然而

10

月

24

日是星期

四，

10

月

26

日、

27

日又是双休日， 按照正常的

二代身份证办理程序，

10

月

28

日根本办不成。

为确保王某某及时拿到二代身份证，“片儿

警老李” 要求该局户籍民警王红梅一方面与市

公安局户籍部门联系，想办法加快办证程序；另

一方面与省公安厅制证中心联系，说明情况，请

求特事特办。省公安厅制证中心工作人员表示，

只要接到焦作市公安局上传的信息， 一定特事

特办，绝不影响学子的报考。

10

月

25

日下午， 市公安局户籍民警整理

确认后， 将王某某的身份证信息传到省公安厅

制证中心，可惜已过了下班时间。

10

月

28

日一上班， 省公安厅制证中心工

作人员就开始查找王某某的身份证信息， 并以

最快的速度制作出来，交给闫某。闫某立即赶往

火车站， 于学校报名截止时间内将身份证送到

外甥女手中。

闫某在短信中说：“真的感谢你们， 可爱的

家乡民警。 ”
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总结正风肃纪工作 部署大讨论活动

省公安厅市公安局就此相继召开电视电话会议

本报讯 （通讯员公轩 ）

11

月

7

日 ，

在省公安厅召开 “正风肃纪” 总结讲评暨

大讨论活动动员电视电话会议之后， 市公

安局随即召开全市公安机关 “正风肃纪 ”

总结讲评暨大讨论活动动员电视电话会

议。 市委常委、 政法委书记、 市公安局党

委书记、 局长丁保东在焦作分会场出席会

议并讲话。 市公安局在焦的党委委员出席

会议。

市公安局电视电话会议通报了全市公

安机关 “正风肃纪” 专项整治活动开展情

况， 对近期全局性工作进行了部署。

丁保东在讲话中说， 全市公安机关近

两个月以来的 “正风肃纪” 活动取得显著

成效 ， 纯洁了队伍 ， 提升了士气和战斗

力， 促进了各项工作的开展。 今年第三季

度， 通过全市公安机关的共同努力， 焦作

公安绩效考评继续排名全省第一； 全市公

安民警以更加饱满的精神、 更加昂扬的斗

志、 更加过硬的作风， 圆满完成中秋节 、

国庆节等重要节点的安保任务， 这些都是

“正风肃纪” 活动取得实效的有力佐证。

丁保东指出， 队伍建设不可能 “毕其

功于一役”， 我们通过 “正风肃纪”， 仍然

存在问题和不足。 如何解决这些问题， 尤

其是如何解决思想上的问题、 作风上的问

题、 素质上的问题、 水平上的问题， 都要

在这次大讨论活动中得到有效提升。 全市

公安机关要抓住机遇， 以大讨论为契机 ，

继续抓好队伍建设， 为年底工作冲刺奠定

思想基础、 精神基础和作风基础。

对于 “为何从警、 如何做警、 为谁用

警， 永做党的忠诚卫士、 百姓的贴心人 ”

大讨论活动 ， 丁保东提出四项要求 ： 第

一， 要充分认识大讨论活动的重要意义和

现实要求。 大讨论活动是公安部、 省公安

厅两级公安机关根据公安队伍实际部署的

一项群众路线教育活动， 对我们来说， 更

具有时效性， 更具有针对性。 因此， 要在

“正风肃纪” 活动的基础上克服厌战情绪，

继续抓好、 抓紧、 抓实， 并通过大讨论活

动， 进一步深化、 巩固 “正风肃纪” 活动

的阶段性成果。 第二， 要把握大讨论活动

的主题和方向。 要把握好五个方面， 一是

理论学习是基础， 二是素质教育是重点 ，

三是作风建设是关键， 四是规范执法是主

题， 五是提升形象是标准。 第三， 辩证看

待 “正风肃纪” 和大讨论活动的关系。 大

讨论活动是对 “正风肃纪” 活动的深化和

延续， 是对 “正风肃纪” 活动的巩固和提

高。 要做到 “正风肃纪” 活动原有的专班

不撤 、 工作不停 、 力度不减 ， 持续抓好

“正风肃纪” 和大讨论活动， 综合指导和协

调这两项工作。 第四， 大讨论活动要结合

实际工作， 解决实际问题。 要围绕 “三风

三纪两执法”， 再深入、 再拓展、 再给力、

再见效。 此次大讨论活动， 要有明确的方

向、 具体的内容和解决问题的针对性。 要

调整工作专班 ， 把大讨论活动抓得更好，

使活动效果更扎实。 要充分发挥主观能动

性， 结合本辖区、 本单位实际情况创造性

地推进大讨论活动， 努力使各项工作更加

顺应群众要求、 符合群众意愿、 贴近基层

实际。

省公安厅警务技能战术教官团

莅焦开展送教培训活动

本报讯 （通讯员焦公轩） 近

日， 省公安厅警务技能战术教官团

一行

26

人莅临我市， 开展送教培

训活动。

此次送教培训的内容主要包

括四个方面： 一是警械武器使用

和安全理念专题讲座， 二是巡逻

和接处警民警常见警情处置， 三

是常见环境和建筑物内的缉捕战

术运用， 四是彩弹实战对抗训练。

培训采取分组施训 、 情况诱导 、

集中点评的方法 ， 以模拟演示 、

实战演练， 启发式教学、 互动式

训练等方式进行， 突出民警执法

安全意识培养、 理念树立和技能

战术正确运用。

截至目前， 市公安局已组织

武陟县公安局、 焦南派出所、 山

阳派出所 、 定和派出所等单位

600

余名民警参加培训。

全省公安监管系统爱岗敬业

先进典型事迹巡回报告会在焦举行

本报讯 （通讯员李昊 ） 为

深入推进全省公安监管系统党的

群众路线、 “爱岗敬业、 忠于职

守” 教育实践活动，

11

月

7

日上

午， 全省公安监管系统爱岗敬业

先进典型事迹巡回报告会在市公

安局举行。

报告会上， 开封市强制隔离

戒毒所所长李勇、 平顶山市看守

所民警甘思源、 许昌市看守所副

所长郑洁、 永城市看守所所长张

峰、 淮阳县看守所副所长邵敏霞、

邓州市看守所副教导员李新洲 、

正阳县公安局政治部民警王东琴

七名报告团成员， 分别结合监管

工作实际， 用生动、 质朴的语言，

满怀深情地讲述了自己和身边同

志牢记宗旨、 立足本职、 爱岗敬

业的先进事迹， 从不同方面、 不

同角度讲述了新时期公安监管民

警的爱岗敬业、 无私奉献， 忠诚

履职、 秉公执法， 文明管理、 教

育感化的先进事迹。 他们的精彩

报告赢得与会人员阵阵热烈的掌

声， 使大家受到了一次深刻的思

想洗礼。

开展社会治安

第二次集中清查

本报讯 （通讯员公轩）

11

月

9

日，市

公安局按照“秋冬攻势”专项行动部署，组

织开展第二次集中清理清查活动， 基本上

取得了消除隐患、堵塞漏洞、净化环境、震

慑犯罪四大效果。

开展“平安冬春”

一号整治行动

本报讯 （通讯员公轩）

11

月

8

日至

13

日，我市警方组织开展消防安全“平安

冬春”一号集中整治行动，对商场市场、宾

馆饭店等人员密集场所以及 “三合一”“九

小”场所、城中村出租屋、城乡接合部等消

防安全乱点区域进行了整治。

市公安交警部门向市民述廉述职

本报讯 （通讯员张文君） 为进一

步发挥 “两述一评” 对增强警民沟通

的积极作用，

11

月

6

日上午， 市公安

交警支队向市民述廉述职， 征求市民

对交通管理工作的意见和建议。

参加 “两述一评” 活动的有： 省

市人大代表、 政协委员、 执法监督员、

企事业单位代表和社区居民代表。 该

支队领导向代表们介绍了今年年初以来

我市交警部门科技设施建设、 交通秩序

整治、 事故隐患排查、 社会管理创新、

高速公路管理、 党风廉政建设等方面的

情况。 认真听取介绍后， 与会代表也纷

纷结合自身工作实际和感受， 建言献

策。

市公安局党委委员、 副局长高继

领表示， 交警支队将对代表们反映的

问题、 提出的意见和建议进行认真梳

理， 对共性问题逐项研究解决， 对个性

问题与企业沟通解决； 在全市开展一次

交通设施集中清理活动， 将群众反映突

出的限速标志、 红绿灯、 标志标线设置

施划不合理的问题清理出来， 集中进行

解决； 建立经常性的沟通渠道， 设立公

开的电话、

QQ

、 微博、 微信、 邮箱，

方便市民监督， 同时收集市民对交通

管理工作的意见和建议。

山阳派出所举办主题演讲比赛

本报讯 （通讯员宋艳芬） 为进一

步推动大讨论活动的开展， 市公安局

山阳派出所近日举办了“为何从警、如

何做警、为谁用警”主题演讲比赛。

比赛中， 选手们分别从各自的所

见、所闻、所感出发，立足本职岗位，对

人民警察的职责与使命、 光荣与梦想

进行深入诠释， 热情讴歌了人民警察

立警为公、执法为民、忠诚勇敢、无私

奉献的宝贵品质。

定和派出所开门纳谏扎实整改

本报讯 （通讯员李妍宁）

11

月

6

日下午，市公安局定和派出所召开“两

述一评”座谈会，市人大代表、市政协

委员、特邀监督员、新闻工作者、辖区

重点企业负责人、 辖区学校和内部单

位负责人、 群众代表等一百余人参加

了座谈。

会上， 该所领导重点汇报了党风

廉政建设、业务工作和队伍建设情况，

并提出了下一步工作打算。 与会代表

畅所欲言，各抒己见，对派出所工作提

出了意见和建议。该所领导表示，将切

实改进工作中的不足， 以整改成效回

报大家对公安工作的关心和支持。

为进一步增强群众的防范意识和能力，最大限度地减少各类案件的发生，沁

阳市公安局针对秋冬季各类犯罪高发的特点，近日印制

15

万份《致全市广大人民

群众的一封公开信》，将防偷、防抢、防诈骗知识编成顺口溜、防范口诀，发放到社

区居民手中，受到了群众的一致好评。图为民警在为小学生讲解公开信中的防骗

知识。 耿 伟 吴立峰 摄

为何从警 如何做警 为谁用警

大讨论

正阳县公安局政治部民警王东琴在作报告。 李 昊 摄

孟州警方

半小时侦破一起现行命案

本报讯 （通讯员马琳娜） 近

日， 孟州市公安局闻警而动， 多

警种协同作战， 仅用

30

分钟就侦

破一起因矛盾纠纷引发的现行命

案。

11

月

4

日

11

时许 ， 该局接

到群众报警， 称赵和镇冶墙村养

兔场有人打架、 服毒。 民警迅速

赶到现场 ， 发现一名男性死亡 ，

养兔场场主赵某因喝农药已被

120

急救车拉走 。 随即 ， 该局启

动命案侦破工作机制， 启动三级

卡点， 并安排专人接应

120

救护

车 。

12

时

10

分 ， 在救护车赶往

医院途中， 赵某突然从车上跳下，

企图撞车自杀 ， 民警将其控制 ，

并护送其到医院进行了及时救治。

经审讯查明， 当日

11

时许，

赵某与收兔毛的刘某某因价格等

问题发生争执， 赵某顺手拿起一

把铁锤对刘某某的头部连砸数锤

致其死亡， 然后服下农药企图自

杀。

目前， 犯罪嫌疑人赵某已被

刑事拘留， 案件正在进一步审理

中。

解放警方

侦破三起“会见网友”抢劫案

本报讯 （通讯员李继霞） 近

日， 市公安局解放派出所通过走

访摸排、 协同作战， 成功侦破三

起以会见网友为名实施抢劫的案

件， 抓获犯罪嫌疑人

6

名。

今年年初以来， 解放派出所

辖区连续发生三起以会见网友为

名实施抢劫的案件。 这些案件均

系团伙作案， 由年轻女性以交友

为名， 将外地网友骗至我市， 后

将受害人带至其租房处， 殴打并

实施抢劫。 案件发生后， 该所抽

调精干力量成立专案组， 通过走

访摸排， 将目标锁定租住在解放

区胜利北街一小区的几名年轻人

身上。

11

月

8

日早晨 ， 专案组民

警将嫌疑人刘某抓获 。 次日夜

晚， 民警将参与抢劫的同伙张某

等

5

人抓获归案。 至此， 以会见

网友为名实施抢劫的案件全部告

破。

中站警方

侦破一起盗窃案

本报讯 （通讯员何登恩、 王

一慧） 近日， 市公安局中站派出

所侦破一起盗窃案， 抓获犯罪嫌

疑人张某， 追回被盗手机三部。

10

月

23

日 ， 该所

110

指挥

中心接到某企业琚某报警， 称其

10

月

22

日中午发现自己放在企

业柜台抽屉内的三部手机被盗 。

该所案件侦办三中队民警立即赶

到现场， 展开侦破工作。 由于琚

某报案时间迟， 案发现场已被破

坏 ， 无法提取固定证据 。 于是 ，

民警兵分两路， 一路进行细致勘

查、 询问， 一路对现场周边进行

走访摸排， 以求获取有价值的破

案线索。 随后， 一条重要线索浮

出水面： 据附近群众反映， 案发

当日

11

时

50

分许， 家住解放区

东于村的张某曾在该企业院内出

现， 有重大作案嫌疑。 民警多次

抓捕未果。

10

月

28

日

21

时， 民

警获悉张某潜回家中 ， 快速出

击， 将其抓获， 追回三部被盗手

机。

经连夜突审， 张某对其盗窃

琚某手机的犯罪事实供认不讳 。

目前， 张某已被刑事拘留， 案件

正在进一步审理中。

兄弟反目十五载

民警一朝解恩怨

本报讯 （通讯员姚广博 ） 近日，武

陟县公安局成功化解一起兄弟间长达

15

年的恩怨， 赢得矛盾双方和辖区群众的

交口称赞。

10

月

25

日下午， 该局西陶派出所

民警接到辖区韩村村民张和成（化名）报

警，称其被两个侄子用皮带打伤。该所所

长冯拥军、民警李刚立即驱车赶到现场，

只见张和成及两名侄媳妇躺在地上。 为

防止双方再次打架， 冯拥军安排李刚将

张和成两名侄媳妇送往西陶卫生院救治

并取证， 自己将张和成送往县医院检查

医治，确定张和成耳膜穿孔后，立即进行

了调查取证。

经了解， 张和成与其哥哥张双成两

家已有

15

年互不来往，恩怨较深。 起因

是两家均长期从事收购转卖山药、 地黄

生意， 在此期间张和成说了很多不利于

两家团结的闲话。

15

年来，双方经常因

琐事争吵甚至打架， 此次打架已是第四

次。

民警决定以此次打架为契机， 妥善

化解两家矛盾。民警通过走访，了解到村

民张合义与张氏兄弟关系都很密切，就

找到张合义， 希望其参与调解张氏兄弟

间的矛盾，张合义爽快答应。民警和张合

义多次奔波于两家，从亲情、法理等方面

耐心劝解。功夫不负有心人，张双成的两

个儿子主动到县医院看望了住院治疗的

叔叔，并垫付

4.5

万元医药费。 张和成很

是感动， 也意识到自己的过错， 便拿出

5000

元钱退还给侄子，并主动提出让民

警帮忙把哥哥找来， 兄弟二人好好说说

心里话。

最后，在民警的安排下，张家兄弟俩

带着各自家人来到西陶派出所， 说了很

多掏心窝的话， 把

15

年来的误会解开

了。 两家人一起邀请冯拥军和同事们到

家中吃个团圆饭，冯拥军婉言谢绝。


